
                                                                                                                             

 

日  時：平成２７年７月２３日（木）午後３時００分～午後５時００分 

場  所：佐治町総合支所２階第１会議室 

 

[出席委員]  ９名 

 ・上田喜清・福安修・栗谷幹雄・岡村裕司・井上洋美・谷上雄亮・金田洋子・福安道則      

・杉本淑子 

 

 [事務局]   9 名 

 支所長 小谷繁喜、地域振興課長 竹本康宏、産業建設課長 川西仁志、 

市民福祉課長 徳永努 、地域振興課課長補佐 谷上右近   

地域振興監地域振興課主査 森田清澄、地域おこし協力隊員 前田泰 

中核市推進監参事 保木本英明 

庁舎整備局次長 蔵増祐子 

 

 ◎会議次第 

 

（１） 協議事項 

  ① 鳥取市の「中核市」への移行について（中核市推進監）・・・・・・・・・・・資料１ 

  ② 新庁舎建設について（庁舎整備局）・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・資料２ 

  ③ 総合支所耐震化の進捗状況について ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・資料３ 

 

（２）報告事項 

① 平成２７年度佐治ふるさと祭りについて 

② とっとり共生の里事業（河本地区・余戸地区）の取り組みについて 

   ③ 平成２７年度地区（集落）座談会の実施計画（予定）について 

  ④ ６月補正予算で措置された事業について 

  ⑤ 地域おこし協力隊の活動状況等について  

  ⑥ 「さじアストロパーク星まつり」の実施について 

  ⑦ 鳥取市・郡山市姉妹都市提携１０周年記念事業における小惑星命名募集事業について 

  ⑧ 佐治町歴史民俗資料館「民話の館」の多目的活用の取り組みについて 

  ⑨ 平成２７年度うみやまコン（婚活）の計画概要（案）について 

  ⑩ （株）ＨＩＳによる夏休み期間限定の田舎暮らし体験旅行の商品化について 

  ⑪ 鳥取市「ふるさと納税」の実績と今後の取り組みについて 

  ⑫ 鳥取県教育旅行誘致協議会の設立について 

 

 

  

    第３回 

佐治地域振興会議議事録 



（会長） 

   第３回の佐治地域振興会議を開催します。 

協議に先立ちまして、鳥取市地域振興監、地域振興課に６月１日より地域おこし協力隊員 

として着任されています前田隊員に自己紹介をしていただきます。 

 

（前田） 

前田泰隊員自己紹介 

山の資源を活用したエコツーリズムの促進活動に取り組みます。 

 

（会長） 

   ありがとうございました。では、事務局日程に従い協議事項①から順に説明してください。 

 

［鳥取市の中核市への移行について］ 

 

（事務局） 

   資料１に基づき中核市推進監保木本参事が説明。  

 

（委員） 

     中核市への移行はいつ発議されたのですか。 

 

（事務局）    

   平成２６年６月議会で市長が表明を行いました。 

 

（委員） 

   人口２０万人以上との事ですが現時点では２０万人に達していません。それでも中核市へ 

移行できるのですか。 

 

(事務局) 

   平成２７年４月の特例市制度の廃止に併せ中核市の要件が緩和され、経過措置として平成

３２年３月末までであれば、人口２０万以下でも中核市へ移行することが出来ます。ただ

し、平成３２年４月１日以降は２０万人以上の人口にならないと中核市になれません。い

ろいろな課題を克服し、中核市を目指す必要があります。 

 

（委員） 

   佐治町への影響はありますか。人口を２０万人以上にするためには中山間地域の人口を増 

やす工夫が重要だと考えます 

 

（事務局） 

  連携中枢都市圏に対する国からの投資は、市街地など中心部だけのものではありません。 

  中山間地域の人口を増やすことは市の大きな課題であり、近隣の町や中山間地などと協力 



して定住対策などに取り組む場合、国からの投資を受けやすくなることは考えられます。 

  資料の中にも記載していますが中核市になると、国から交付される地方交付税が増額され 

るほか、県から権限移譲交付金が支給されますのでこれらの歳入により、中核市としての 

市民サービスの維持・向上を図る事が可能となります。 

    

（委員） 

  職員は保健所が７０人、本庁が約２０人の合計９０人を増やすとの事ですが、これは中核 

市への移行に伴うものですか。 

    

（事務局） 

  中核市への移行により増員を見込んでいるところです。 

 

［新庁舎建設について］ 

 

（事務局） 

資料２に基づき庁舎整備局蔵増次長が説明   

 

（委員） 

  将来の人口は確実に減少すると考えますが平成２５年１１月の素案作成時より職員数を２

０人増の８８０人と設定する理由を説明して下さい。 

 

（事務局） 

  中核市への移行も見据えた職員数の設定です。将来の人口減少に伴う職員数などの変動に

も対応できる可変性のある新庁舎となるよう考えています。 

   

（委員） 

  新庁舎の耐用年数は何年で計画されているのですか。 

 

（事務局） 

  ５０年経過後も十分使用できる庁舎を想定しています。 

 

（委員） 

  現在の庁舎の跡地利用の方向性はどうなっていますか。    

 

（事務局） 

  新庁舎への引っ越しは平成３１年度を計画していますのでそれまでに市民の皆さんのご意 

見をお聞きしながら方向性を決定する必要があります。   

（委員） 

  新庁舎の駐車場は何台の計画ですか。   

 



（事務局） 

  来庁者用として２００台を想定しています。 

 

［総合支所耐震化の進捗状況について］ 

 

（事務局） 

  資料３に基づき小谷支所長が説明   

  

  ＊総合支所耐震化の進捗状況の説明に対しての質問はありませんでした。 

    

（会長） 

  次に報告事項と情報提供の事項を説明して下さい。     

 

［平成２７年度佐治ふるさと祭りについて］ 

 

（事務局） 

  資料に基づき地域振興課長が説明 

 

（会長） 

  従来のふるさと祭りと公民館祭りを統合して実施するのですね。 

 

［とっとり共生の里事業（河本地区・余戸地区）の取り組みについて］ 

 

（事務局） 

  資料に基づき地域振興課長が説明 

    

（支所長） 

  補足説明です。 

前回の会議で協定書を添付し概要を説明したところですがこの資料は具体的な活動計画

をお示しするものです。また、「むら・まち支え合い共生の里」事業のチラシは前回の自

治連の会議の時区長さんへ配布したものです。中山間地にとって非常に有利な新たな支援

事業と考えていますので希望をされる集落は申し出て下さい。 

    

（委員） 

  このチラシの内容は住民のみなさんへ周知できているのですか。 

 

（事務局） 

  自治連の会合の時、資料を同封し区長さんにはお報せしていますが住民の皆さんへの周知 

までは分かりかねます。区長さんの判断だと考えます。来年度の予算要求に必要であるた 

め期限を７月２１日と区切っていますが希望される集落は申込みしてもらって結構です。 



ただし、来年度からと成り得ない場合もありますのでご承知ください。    

 

［平成２７年度地区（集落）座談会の実施計画（予定）について］ 

   

（事務局） 

  資料に基づき地域振興課長が説明 

  参加者も多く建設的なご意見も聞かせて頂き良かったと考えています。 

 

［６月補正予算で措置された事業について］ 

  

（事務局） 

  資料に基づき地域振興課長が説明 

  平成２７年度コミュニティ助成事業で自治宝くじの売上げ金に基づく助成事業です。 

 

［さじアストロパーク星まつりの実施について］ 

 

（事務局） 

  資料に基づき支所長が説明 

 

［鳥取市・郡山市姉妹都市提携１０周年記念事業における小惑星命名募集事業について］ 

 

（事務局） 

  資料に基づき支所長が説明                          

（アストロパークが発見し、命名権がある小惑星はまだ５つあります。） 

 

［地域おこし協力隊の活動状況等について］ 

 

（事務局） 

  資料に基づいて地域おこし協力隊員が自己紹介と活動状況について説明。 

    

（委員） 

  良い機会ですので困り事や活動の中で考えておられる事、これだけは言いたい事等があり

ましたらおはなし下さい。 

 

（事務局） 

  柿崎隊員・・・・小学校や県外の農家民泊の体験受け入れ活動に取り組んでいるところで

すが受け入れ家庭が少なく何とか民泊家庭を拡大したいのでご協力を頂

けたらありがたいです。 

 

 阿久津隊員・・・佐治町はイベントの開催日が他の行事と重なることがすごく多いなと感



じています。もっと日程を調整して人が分散しない工夫が必要であると

思います。 

 

  多田隊員・・・・かみんぐ百彩の販売支援の活動に取り組んでいます。佐治町唯一の直売

場の存在意義は良く分かるのですが開設から４年が経過しているにもか

かわらず運営体制等がきちんと決められていないのではと感じています。 

 

［佐治町民族資料館民話の館の多目的活用の取り組みについて］ 

 

（事務局） 

   資料に基づき地域振興課長が説明 

   佐治歴史民俗資料館（民話の館）を活用して山の家「囲炉里」を開設しコミュニテイー

スペースとして軽食や特産品等を提供し佐治町の魅力発信基地として地域おこしや賑

わいを創出する事を目的としています。 

 

［平成２７年度うみやまコン（婚活）の計画概要（案）について］ 

 

（事務局） 

   資料に基づき地域振興課長が説明 

   山コースとして９月１２日～１３日佐治町のコスモスの館を会場に開催されます。 

   佐治町では２名の参加者枠を頂いています。 

 

［（株）ＨＩＳによる夏休み期間限定の田舎暮らし体験旅行の商品化について］ 

 

（事務局） 

   資料に基づき支所長が説明 

 

［鳥取市ふるさと納税の実績と今後の取り組について］ 

 

（事務局） 

   資料に基づき支所長が説明 

   平成２６年度実績 寄付件数 12,218 件、寄付金額 241,918 千円 

   佐治町   →  寄付件数 23件、寄付金額 353 千円 

   ＊鳥取ふるさとプレゼントの中には佐治町のものも沢山あります 

［鳥取県教育旅行誘致協議会の設立について］ 

 

（事務局） 

   資料に基づき支所長が説明 

   五しの里佐治地域協議会も参画しています。（農家民泊を中心とした受け入れ） 

  ＊民泊家庭の拡大が急務となっています。 



 

［その他］ 

「市道華立薬師線の災害復旧工事について」 

 

（委員） 

   工事完成は当初の計画のとおり１１月頃ですか。 

  

（事務局） 

   完成は１１頃となります。 

 

（会長）   

   その他について他に意見はありませんか。 

では、次回は８月１８日（火）午後１時３０分より河原町総合支所で第１回南ブロック

の地域振興会議が開催されます。当日は市のマイクロバスを手配しますので時間までに

は佐治支所にご参集下さい。 

 

（副会長） 

   閉会のあいさつ後 

以上で第３回佐治地域振興会議を閉会します。 

 

 

 


